

Vous et l'espéranto

Vous vous interrogez sur cette langue vivante parlée par des millions de personnes, vous voulez voyager par l'espéranto, échanger avec le monde entier, accéder à des cultures différentes, participer à des rencontres internationales, communiquer à égalité avec les autres, connaître la culture espérantophone, participer à la vie de l'association : « Groupe Espéranto du Maine »

Rejoignez nous !

Venez apprendre l'espéranto avec nous pour le parler et le faire connaître autour de vous.

Les liens utiles

Le site du GEM

<http://esperantolemans.org>

Pour apprendre sur Internet

www.lernu.net

<http://ikurso.esperanto-jeunes.org/>

fr/duolingo.com

Pour connaître les informations

<http://esperanto-france.org>

www.esperanto-sat.info

Pour découvrir chants et musiques en espéranto

www.vinilkosmo.com

<http://kantaro.ikso.net>

et bien d'autres encore...

Premier cours d'espéranto

Les noms

Tous les substantifs se terminent en -O
Frère : frato - Chat : kato - Bœuf : bovo - Cheval : ĉevalo

Le féminin s'indique par le suffixe -IN

Ami : amiko Amie : amikino

Garçon : knabo Fille : knabino

Les verbes

La marque du présent est -AS - celle du passé est -IS

Celle de l'infinitif est -I

| | | |
|---------------|--------------------|----------------------|
| Dormi | mi dormas- | vi dormis |
| <i>Dormir</i> | <i>je dors</i> | <i>tu dormais</i> |
| Mangi | li mangas | ŝi manĝis |
| <i>Manger</i> | <i>il mange</i> | <i>elle mangeait</i> |
| Trinki | ni trinkas | vi trinkis |
| <i>Boire</i> | <i>nous buvons</i> | <i>vous buviez</i> |
| Havi | ili havas | ils/ elles ont |
| Etre | ili estas | ils / elles sont |
| Chanter | oni kantas | on chante |

Négation : se marque avec NE

Mi lernas esperanton j'apprends l'espéranto

Mi ne lernas esperanton je n'apprends pas l'espéranto

Les adjectifs et les adverbes

Les adjectifs se terminent en A et les adverbes en E

Bona : bon Bone : bien

Rapida : rapide Rapide : rapidement

Lerta : adroit Lerte : adroitement

L'article défini

Un seul article LA pour les articles le, la, les

La knabino estas lerta la hundo estas rapida

La fille est adroite le chien est rapide

ESPERANTO en SARTHE

Pour une langue de communication équitable et internationale



GEM

Groupe Espéranto du Maine

(Association loi 1901)

Esperanto72gem@gmail.com

Téléphone : 06 84 53 85 44



Charte de la diversité traduite en espéranto, 2022

Un peu d'histoire autour de l'espéranto

De tout temps, les hommes ont aspiré à mieux communiquer pour vivre ensemble.

Au 19^{ème} siècle, à l'est de l'Europe, Bialystok abrite plusieurs communautés linguistiques : russe, polonaise, yiddish, allemande. Le jeune Louis Lazare Zamenhof qui y est né, en 1859, constate que cette multiplicité de langues pose problème. Il rêve de trouver une solution équitable pour permettre une juste communication entre les personnes de langues maternelles différentes.

Il a l'idée de créer une langue à la fois internationale et anationale, régulière, de grammaire simple mais néanmoins très précise et où chaque son est écrit et chaque lettre prononcée. Basée sur une structure agglutinante, cette langue, **l'espéranto**, demande un temps d'apprentissage réduit par rapport aux autres langues et permet la création de mots nouveaux sans perdre de sa simplicité et de sa régularité.

L'espéranto est né en 1887, continue d'évoluer comme toute autre langue vivante et connaît des locuteurs dans plus de 100 pays.

L'organisation de la diffusion de l'Espéranto

Principales associations mondiales

UEA : Universala Esperanta Asocio

SAT : Sennacieca Asocio Tutmonda

TEJO : Tutmonda Esperantista Junulara Organizo

L'Espéranto en Sarthe

En Sarthe l'espéranto est apparu dès 1905 et quelques Sarthois ont participé au premier congrès international d'espéranto à Boulogne sur Mer.

Le premier groupe sarthois est né en 1907 et s'est révélé très actif en organisant des voyages, des traductions, des cours, des soirées, des concerts, des randonnées et l'édition d'une revue :
la Sarta Stelo de mars 1908 à octobre 1914.



Le Groupe Espéranto du Maine, le GEM, a été créé en 1991 et continue de développer son activité pour faire connaître la langue Espéranto.



Le stand du G.E.M à Fest'île en 2021

Que faisons-nous au Mans aujourd'hui ?

A La Grande Maison,
Centre social Simone Veil
34 avenue de la Libération, 72000 Le Mans

- ® Un atelier de traduction et de conversation le mardi toutes les 2 semaines
- ® Des réunions trimestrielles

Et aussi...

- ® Des chants en espéranto avec la chorale Interkant' et le plaisir de partager des moments agréables
- ® La participation à la fête des quartiers Ouest « Fest'île » sur l'île aux Planches avec un stand autour de l'espéranto
- ® La nuit de la lecture en Janvier de chaque année
- ® La participation aux congrès locaux et internationaux
- ® La participation à des actions culturelles ponctuelles
- ® Une rencontre « Zamenhofa Tago » annuelle avec les groupes d'espéranto de la région

Retrouvez la vie et l'agenda de notre groupe sur le site internet :

<http://esperantolemans.org>